
 

Schulnachrichten Jg.23/1 04.10.2021 

 

 

Liebe Schülerinnen und Schüler,  

liebe Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen,  

 

in den vergangenen Monaten ist es für mich üblich 

geworden, mit Ihnen und Euch, den Mitgliedern der 

Schulgemeinschaft, über die Wocheninformationen 

zu kommunizieren. Dies werde ich auch beibehalten, 

denn auf diese Weise können aktuelle Informationen 

schneller an Sie und Euch gelangen. Dennoch bin ich 

froh, dass nun wieder einmal ein Infoblatt 

„Marienstatt-aktuell“ erscheint, in dem sich alle 

Schulbeteiligten äußern können. 

Wir hier in Marienstatt nehmen nun am 

voraussehbaren Ende der Pandemie wieder Anläufe 

zur Normalisierung des Schullebens, sei es durch 

erste Klassenfahrten, Wandertage oder durch 

konstanten Unterricht in den Klassenzimmern. Das 

tut gut und wir hoffen alle, dass die Normalisierung 

weitergeht. 

Nun stehen die nächsten Ferien an und ich hoffe und 

wünsche mir, dass sich alle gut erholen und Kraft 

tanken, aber auch nach den freien Tagen gesund 

wieder in den Unterricht zurückkommen. 

                             

 
 
 
 

 
                                                                    

                                         
 

Besondere Lernleistungen (BLL) in Stufe 11 müssen 

spätestens am Dienstag, den 2. November 

angemeldet werden. (Für Facharbeiten ist noch 

etwas länger Zeit: Sie müssen spätestens am Montag, 

den 7. März 2022 begonnen werden.) 

 

Der Informationsabend für die Eltern der Stufe 9 

findet voraussichtlich am Dienstag, den 7. Dezember 

ab 19:30 Uhr statt. 

 

Die Stufe 12 erhält ihre Halbjahreszeugnisse bereits 

am letzten Schultag vor den Weihnachtsferien. An 

diesem Tag endet der Unterricht für die Stufe 12 nach 

der 6. Stunde. Ein freiwilliges Zurücktreten in Stufe 11 

muss der Schule spätestens am ersten Schultag nach 

den Weihnachtsferien mitgeteilt werden. Die Abwahl 

freiwilliger Fächer ist in Stufe 12 bis Donnerstag, den 

16. Dezember möglich. 

 

                                                       David Brungs, MSS-Leitung 
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Sehr geehrte Eltern,  
   
die von Ihnen im Rahmen der Schulbuchausleihe  
bestellten Bücher wurden an die Schülerinnen und 
Schüler ausgegeben.  Bitte sorgen Sie dafür, dass alle 
Bücher mit einem Schutzumschlag und 
Namenskennzeichnung ausgestattet sind. 
 

Die Abbuchung des Leihentgelts erfolgt am 

02.11.2021 von dem im Elternportal hinterlegten 

Konto. Bitte sorgen Sie für eine ausreichende 

Deckung. Anfallende Gebühren für eventuelle 

Rückbuchungen gehen zu Ihren Lasten. Wir bitten um 

Ihr Verständnis! 

 

Im laufenden Schuljahr nehmen von unseren 583 

Schülerinnen und Schülern 477 am Leihsystem teil, 

das sind 81 % aller Schülerinnen und Schüler.  

 

 
Christina Jung-Schütz, Sekretariat 

 
 

 
 

 

 

Der Schulalltag hat bereits alle wieder im Griff. An die 

Herausforderungen, vor die die nunmehr seit gut 

anderthalb Jahren bestehende Corona-Pandemie uns 

stellt, haben wir uns scheinbar schon gewöhnt. Nun 

stehen die ersten Ferien im neuen Schuljahr bevor. 

Ich denke, alle neuen Schülerinnen und Schüler 

haben sich inzwischen in ihrer neuen Schule einge-

lebt und erste Eindrücke erfahren können.  

 

An den Elternabenden haben wir in den 5er Klassen 

unsere Arbeit und die Bereiche und Projekte, die 

durch Vereinsmittel unterstützt werden, kurz 

vorgestellt. Dazu ist allerdings eine stabile und 

möglichst große Zahl von Mitgliedern unabdingbar. Es 

geht hierbei um die kontinuierliche Sicherstellung 

einer soliden Basis für den Verein mit seiner 

Zielsetzung. Erfreulicherweise haben bereits zu 

Beginn des neuen Schuljahres einige wenige Eltern 

ihren Beitritt zu unserem Verein erklärt, wofür wir 

natürlich sehr dankbar sind. 

 

 

 

Dennoch möchte ich an dieser Stelle meine Bitte 

nochmals wiederholen: Treten Sie unserem Verein 

bei oder unterstützen Sie uns durch eine – auch 

zweckgebundene – Einzelspende und werben Sie 

mit! Beitrittserklärungen und die Vereinssatzung 

können Sie auf der Homepage des Gymnasiums 

unter der Rubrik „Förderverein“ herunterladen und 

ausdrucken oder auch im Sekretariat der Schule in 

konventioneller Papierform erhalten. 

 

Ebenfalls möchte ich noch einmal die Möglichkeit der 

Förderung bei sozialen Härtefällen und die 

Unterstützung bedürftiger Schülerinnen und Schüler 

durch den sogenannten „Sozialfonds“ erwähnen. 

Hierüber ist unter bestimmten Umständen auch eine 

Förderung des Mittagessens möglich. Im Bedarfsfall 

oder auch bei Fragen hierzu mögen sich betroffene 

Eltern bitte vertrauensvoll an Herrn Pulfrich wenden, 

der diesen Fonds verwaltet. Auskünfte erteilt aber 

auch jedes Vorstandsmitglied. 

 

Unsere Bankverbindung:  

Förderverein des Privaten Gymnasiums Marienstatt 

Sparkasse Westerwald-Sieg 

BLZ 573 510 30 

Konto-Nr.: 1 042 928  

IBAN: DE43 5735 1030 0001 0429 28 

BIC: MALADE51AKI 

 

Der Verein ist als gemeinnützig anerkannt (lt. 

Freistellungsbescheid des Finanzamtes Altenkirchen-

Hachenburg vom 06.06.2018, Aktenzeichen 

02/670/30884). Daher sind die Spenden steuerlich 

abzugsfähig. Für Spenden bis 200 € pro Kalenderjahr 

genügt die Vorlage des Kontoauszuges - evtl. mit 

Angabe des o.g. Aktenzeichens; für solche über 200 € 

stellen wir gerne eine Spendenbescheinigung aus. Die 

Vergabe aller finanziellen Zuwendungen erfolgt -

natürlich satzungskonform - ausschließlich und 

unmittelbar für gemeinnützige Zwecke. 

 

 

Dr. Frank Grieß, Vorsitzender des Fördervereins 
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Nachdem wir an Pfingsten die Schulgemeinschaft 

über die Notlage unseres Patenschaftskontos 

informieren mussten und auch die Presse davon 

berichtet hatte, hat uns eine überwältigende Welle 

der Hilfsbereitschaft getroffen. Besonders berührt 

haben uns dabei neben den sehr großzügigen 

Spenden doch vor allem die kleinen Spenden, bei 

denen Schülerinnen aus der eigenen Spardose oder 

durch Spendensammelaktionen von Tür zu Tür ihren 

Beitrag geleistet haben. Insgesamt kamen 4200€ 

allein durch Überweisungen auf das 

Patenschaftskonto zusammen. Vielen Dank dafür! 

Kurz vor den Sommerferien konnten wir eine 

Spendentombola veranstalten, die weitere 1100€ 

eingebracht hat. Somit können wir voller Zuversicht 

auf die Finanzen für das kommende Schuljahr 

schauen. Vielen Dank für alle Geld- und Sachspenden! 

Nichtsdestotrotz bleiben wir aktiv:  

• Die Sammlung der regelmäßigen Spenden der 

Klassen, Kurse und Mitarbeiter hat sehr 

vielversprechend begonnen.  

• Die neuen 5er wurden von engagierten 

Schülerinnen und Schülern über die 

Patenschaft und ihre Patenkinder informiert.  

• Einige Klassen haben mit der Planung von 

Waffelverkäufen in der Pause begonnen.  

• Der Termin des Tages der offenen Tür lässt 

uns hoffen, dann auch wieder eine Tombola 

durchführen zu können. Dafür sammeln wir 

bald wieder „Preise“      . 

 

An der internationalen Konferenz zum Thema 

„Klimawandel“, die von der Kindernothilfe für 

Schülerinnen und Schüler der Oberstufe angeboten 

wurde, hat leider niemand aus Marienstatt 

teilgenommen. Wir hoffen aber, dass die Corona-

Regeln es zulassen werden, dass Mitarbeiter der 

Kindernothilfe uns in diesem Schuljahr wieder 

besuchen, um Workshops und Seminare 

durchzuführen.  

Auch weiterhin laden wir alle Mitglieder unserer 

Schulgemeinschaft herzlich ein, mit Ideen, Tatkraft 

und Spendenbereitschaft dabei mitzuhelfen, unseren 

20 Patenkindern eine besondere Lebensperspektive 

zu schenken. Wer uns finanziell unterstützen möchte, 

kann gerne direkt auf unser Patenschaftskonto: 

 

Marienstatter Patenschaft IBAN DE 87 5735 1030 

0101 0409 88 spenden. 

Vielen Dank für Ihre und Eure Mithilfe, dieses 

großartige und deutschlandweit einzigartige Projekt 

am Laufen zu halten! 

 

Steffen Wolf und das Patenschaftsteam 

 

 

 

                                          
                                                                                                                                               
                           

Liebe Schülerinnen und Schüler, 
 

in diesem Schuljahr ist in der Bücherei wieder 

Normalität eingekehrt und bisher läuft dort alles „wie 

geschmiert“. 

Alle Jahre wieder besuchen die Sextaner zu Beginn 

ihrer Schulzeit in Marienstatt die „Bibi“ und wenn 

diese Ausgabe von „Mariensatt aktuell“ erscheint, 

haben alle drei fünften Klassen ihre Einführung in die 

Bibliothek hinter sich und können mit ihren neuen 

Leseausweisen nach Herzenslust ausleihen. 

Erfreulicherweise finden in diesem Schuljahr wieder 

beide Leselust-AGs statt, bisher standen schon 

spannende Book-Castings und ein Speed-Dating mit 

Büchern auf dem Programm. Die Teilnehmerinnen 

und Teilnehmer der Leselust-AG II haben das 

Themenregal herbstlich gestaltet und präsentieren 

dort gruselige Bücher für die dunkle Jahreszeit. 

Wir wünschen Euch/Ihnen schöne, erholsame und 

gesunde Herbstferien mit dem einen oder anderen 

tollen Schmöker für die Couch! 

 

 
Euer/ Ihr Bibi-Team  

 

                                                                                                  

                                                                        

                                                 
 

Für Oberstufenschüler besteht die Möglichkeit der 

Fernleihe. Dieses Angebot richtet sich besonders an 

MSS-Schüler, die spezielle Literatur für ihre 

Facharbeit oder BLL suchen. Zuständig dafür ist 

Anette Schäfer (Dienstzeiten: Mittwoch 9.30 – 13.45 

                         Patenschaft 

 

      Fernleihe                                
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Uhr sowie Donnerstag 13.00 – 15.30 Uhr), sie 

beantwortet Euch gerne weitere Fragen und zeigt 

Euch nach Wunsch auch, wie Ihr im Katalog der 

Rheinischen Landesbibliothek Koblenz selbst 

recherchieren könnt. 

Hier einige kurze Infos zum Thema:  

Sollten Bücher, DVDs oder andere Schriften für 

Facharbeiten oder unterrichtsergänzende 

Informationen benötigt werden, können die 

gewünschten Artikel also bestellt werden. Dazu 

werden möglichst genaue Angaben zu den 

gewünschten Medien wie ISBN, Autor, Titel sowie 

Verlag benötigt. 

 

Wie hoch sind die anfallenden Kosten? 

Alle Medien, die in der Rheinischen Landesbibliothek 

Koblenz vorrätig sind und an unsere Schulbibliothek 

geliefert werden, sind kostenlos. Es fallen lediglich 

Portokosten für die Rücksendung an. Für Medien, die 

aus einer anderen Bibliothek besorgt werden 

müssen, weil sie nicht in Koblenz vorhanden sind, 

müssen zusätzlich zu den Portokosten 1,50 Euro pro 

entliehenem Medium an Gebühren bezahlt werden. 

Bei Fragen steht Anette Schäfer Euch gerne zur 

Verfügung!  

 

Euer Bibi-Team 

           
 
 
                                                                        

                                           

Liebe Schülerinnen und Schüler, 

die Umstände der Corona-Pandemie haben auch den 

Schulsanitätsdienst getroffen. Durch den Ausfall des 

Präsenzunterrichts konnte die Ausbildung der neuen 

Schulsanitäterinnen und Schulsanitäter zwei Jahre in 

Folge nicht abgeschlossen werden.  

 

In enger Zusammenarbeit mit dem Deutschen Roten 

Kreuz Kreisverband Westerwald wurde ein Plan 

erstellt, um diesem Missstand entgegenzuwirken. So 

fand zunächst am 7. September eine Fortbildung des 

bestehenden Schulsanitätsdienstes durch Roland 

Weinbuch vom DRK statt. Am 14.09.  begann dann 

der sich über drei Wochen erstreckende Erste Hilfe -

Kurs von Jochen Wihl für die Erste Hilfe AG. Erstmalig 

konnten daran auch Schülerinnen und Schüler der 

Oberstufe teilnehmen und somit den 

entsprechenden Schein für ihren Führerschein 

erwerben. Bis zum Frühjahr findet nun monatlich die 

Ausbildung neuer sowie bisher halbausgebildeter 

Schulsanitäterinnen und Schulsanitäter statt, sodass 

wir hoffentlich auch am Ende dieses Schuljahres noch 

einen einsatzfähigen Schulsanitätsdienst haben 

werden. 

 

Vielen Dank an die Schülerinnen und Schüler, die uns 

mit dem Schulsanitätsdienst in den letzten Jahren 

gedient haben, und diejenigen, die dies in Zukunft 

tun möchten! 

 

                                  Steffen Wolf für den Schulsanitätsdienst 

 

                                           Neues von der SV 

Am 20. und 21. September fand das diesjährige SV-

Seminar mit allen Klassen- und 

Stammkurssprecherinnen und -sprechern sowie den 

Mitgliedern des SV-Teams statt. Als Erstes wurden in 

der Unter-, Mittel-, und Oberstufe Klassen-

sprecherversammlungen abgehalten, in denen sich 

die Schülerinnen und Schüler über Probleme und 

Anregungen zur Verbesserung des Schulalltags 

austauschten. Anschließend teilten sich die 

Anwesenden in die Workshops zu den Themen 

Digitalisierung, Rassismus, Cyber-Mobbing, 

Lernklima, Oberstufenball, Mensa/ GTS, Klima- und 

Umweltschutz, Prävention von sexualisierter Gewalt 

und GiNa ein. Dabei kam es zu konstruktiver Kritik 

und vielen Vorschlägen: 

Im Workshop des Digitalisierungsteams wurde unter 

anderem darüber diskutiert, wie man die bereits 

vorhandenen Möglichkeiten zum digitalen Lernen 

besser in den Schulalltag integrieren könnte. 

Außerdem haben die Schülerinnen und Schüler nach 

ihren Vorstellungen ein neues Konzept zur 

Handynutzung in der Schule erarbeitet. 

Die Gruppe, die sich mit Rassismus beschäftigte, trug 

zuerst zusammen, in welchen Situationen und 

Zusammenhängen sie aktuell ein Rassismusproblem 

sehen. Dabei kamen sie auch zu dem Schluss, dass die 

Einbindung dieses Themas in Präventionstage für die 

gesamte Schulgemeinschaft hilfreich sein könnte. 

Zudem war es ihnen wichtig, ihre MitschülerInnen zu 

offener Kommunikation zu ermutigen.  

Im Cyber-Mobbing Workshop forderten die 

Schülerinnen und Schüler eine verstärkte Aufklärung 

über digitales Mobbing bei der schon lange 
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erfolgreich durchgeführten Medienprävention. 

Hierbei gelte es auch, den Zusammenhalt aller 

untereinander zu stärken, um Cyber-Mobbing 

vorzubeugen, aber auch, Konsequenzen aus falschem 

Verhalten zu ziehen. 

Im Workshop zur Verbesserung des Lernklimas 

appellierten die Schülerinnen und Schüler, auf ihre 

MitschülerInnen Rücksicht zu nehmen, damit alle die 

gleichen Chancen auf ein angenehmes Schulerlebnis 

und Lernklima haben. Sie wünschten sich aber auch, 

dass die Lehrkräfte ihre Kritik und Anregungen 

verstärkt in den Unterricht mit einbeziehen  

Des Weiteren plante das Fetenkomitee des SV-Teams 

den Oberstufenball, der, wenn es die 

Coronabestimmungen zulassen, am 17. Dezember 

2021 stattfinden soll. 

Im GTS-Workshop diskutierten die Jugendlichen über 

Probleme in ihrem Lernalltag und welche Lösungen 

sie für diese bevorzugen würden. Hier hoben sie 

besonders die bereits bestehende Förder-AG hervor, 

die besonders vor Klassenarbeiten einen wichtigen 

Beitrag zum Lernerfolg leiste. 

Eine weitere Gruppe beschäftigte sich damit, wie 

man an unserer Schule den Klima- und Umweltschutz 

voranbringen könnte. Unter anderem schlugen sie 

vor, eine AG zu diesem Thema einzurichten und 

zudem die Klimakrise, wo möglich, im Unterricht (z.B. 

in Erdkunde) mehr einzubinden. Außerdem entstand 

die Idee, vegane Alternativen sowohl in der Mensa 

als auch beim Kiosk anzubieten. 

Im Workshop zur Prävention von sexualisierter 

Gewalt schlugen die Schülerinnen und Schüler vor, 

eine anonyme E-Mail-Adresse für potenzielle Opfer 

sexualisierter Gewalt einzurichten und die 

Schulgemeinschaft auch darüber aufzuklären, wie 

vielseitig sexualisierte Gewalt vorkommen kann und 

welche Rechte und Möglichkeiten Betroffene in 

Situationen haben, in denen sie sich nicht 

wohlfühlen. Außerdem sollten die Regeln, die sowohl 

für Schülerschaft als auch für die Lehrkräfte gelten, 

schriftlich festgehalten werden, um sich besser an 

ihnen orientieren zu können und Verstöße 

eindeutiger nachweisen zu können. 

Die Gruppe, die sich mit der alljährlichen 

Übernachtung in der Schule der Unter- und 

Mittelstufe (GiNa) auseinandersetzte, brachte einige 

neue Ideen (z. B. ein Seifenkistenrennen, 

Heliumballonwettrennen) ins Spiel, um das Event 

abwechslungsreicher zu gestalten. Dank der Hilfe 

unserer engagierten Helferinnen und Helfer können 

sich die Schülerinnen und Schüler auf ein tolles 

Erlebnis freuen. 

In einer Abschlussrunde mit Herrn Stuckenhoff und 

Herrn Marenbach stellten die Jugendlichen die 

Ergebnisse ihrer Workshops vor, die von der 

Schulleitung mit Interesse aufgenommen wurden und 

vom SV-Team dieses Schuljahr weiter vorangebracht 

werden sollen. Wir danken allen TeilnehmerInnen für 

die aktive Mitarbeit und die vielen Ideen! Außerdem 

möchten wir uns ganz herzlich bei unserer 

Verbindungslehrerin Frau Becker und unseren 

Verbindungslehrern Herrn Brenner und Herrn Greb 

für ihre Unterstützung und hilfreichen Denkanstöße 

bedanken!  

Euer SV-Team 
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